



## MISCELÁNEA POLÍTICA



POR ENRIQUE MUÑOZ

# Inicia 2026 y arranca la grilla por más de mil 700 huesos en juego en 2027

**E**ste es el último viernes del año y en menos de una semana estaremos en el 2026 que será de ajustes en el gabinete y encarnizadas grillas que enfrentarán políticos de todos colores en lucha por las candidaturas a los más de mil 700 cargos en juego en la elección intermedia de 2027 que incluye 17 gobiernos estatales, 500 curules de la Cámara de Diputados, todos los congresos locales a excepción de Coahuila, y algunos cargos en el poder judicial. Considerando el tamaño del pastel, conviene echar un vistazo a la popularidad que hoy alcanzan algunos alcaldes, gobernadores y la presidenta de la República. Para Consulta Mitofsky, al cierre de 2025 la alcaldesa mejor evaluada es Grecia Quiroz, de Uruapan, con 60.2% de aprobación, acaso por la trágica muerte de su esposo Carlos Manzo y por su posición de insubordinación al oficialismo, lo que la coloca como un perfil opositor con tamaños para arrebatar a Morena el estado de Michoacán en el '27, ayudada por la desastrosa gestión de Alfredo Ramírez Bedolla que no ha podido pacificar el estado en poder del crimen organizado. En segundo puesto está con 58.9% Ana Patricia Peralta, de Cancún, y por aquello de la paridad de género es muy probable candidata del Verde y Morena al gobierno quintanarroense, también en el '27. En tercero el presidente municipal panista de Hermosillo, Antonio Astiazarán con 58.5%, con posibilidades para ir por Sonora como carta fuerte del blanquiazul y quien se le quiera sumar. Y aunque aparece en el nada despreciable octavo puesto de aprobación, con 54.4% está la alcaldesa en Cuauhtémoc, CDMX, Alessandra Rojo de la Vega, quien deberá reelegirse en el 2027 si aspira al gobierno de la capital del país en 2030. Aún perdiendo la eventual reelección, Alessandra seguirá siendo una figura atractiva

**Considerando el tamaño del pastel, conviene echar un vistazo a la popularidad que hoy alcanzan algunos alcaldes, gobernadores y la presidenta de la República**

va para la oposición por aquello de las candidaturas femeninas y por el desastre en que Clara Brugada tiene a Ciudad de los Palacios, convertida en violento territorio donde son cotidianas las ejecuciones a balazos a plena luz del día, transporte público colapsado e insuficiente, así como un insalubre y gigantesco tianguis. Hablando de gobernadores, de los que 23 son de MORENA, 4 del PAN, 2 del PRI, 2 de Movimiento Ciudadano y 1 del Verde, veamos quienes encabezan las preferencias en el presente cierre de año según datos de la casa encuestadora que hemos

referido. En primer lugar está con 57% de aprobación la morenista Mara Lezama, de Quintana Roo, a pesar que las mafias de taxistas siguen en poder del transporte de pasajeros en aeropuertos, la plaga de sargazo que no acaba, la desaceleración turística de Tulum que ha caído en manos de abusivos "empresarios" que cierran playas públicas para cobrar por su acceso, sus menús a precios estratosféricos sangrado la actividad hasta hacerla insostenible, así como la creciente actividad de carteles del narco que se disputan a sangre y fuego el territorio aún en motos acuáticas que utilizan para surtir de droga a visitantes de sus blancas playas. En segundo lugar aparece con 56% Ricardo Gallardo, gobernador de San Luis Potosí

por el PVEM, quien ha dado la bienvenida a la llamada "ley esposa" que pretende que para las elecciones de 2027, 2030 y posteriores, partidos políticos, coaliciones e independientes registren únicamente candidatas mujeres, para que su esposa Ruth González pueda sucederle en el cargo y continuar así con el cacicazgo familiar y protegerle las espaldas. En los dos últimos lugares de la lista Mitofsky, cierran 2025 en el lugar 31 de 32 entidades, Rocío Nahle de Veracruz con 39.4% de aprobación, debido en gran parte a su pésimo manejo en la emergencia de octubre por las inundaciones de Poza Rica,

Álamo y Tecolutla, entre otras comunidades, su inocultable riqueza expuesta en medios, su ostentosa movilidad con una logística de ayudantes y camionetas machuchonas que envidiarían celebridades de Hollywood, así como su trato áspero, de confrontación permanente con los medios. En último lugar aparece Javier May de Tabasco, con 39.3%, el maestro hojalatero de todas las confianzas de AMLO, quien lo hizo gobernador a pesar de su exiguo palmarés académico y quien bajo la fórmula de 90% lealtad-10% capacidad, no ha podido levantar una entidad con los peores niveles de inseguridad y violencia.

Peleado con las fuerzas políticas estatales, sin amarras que le tiendan una mano, destapó la cloaca de La Barredora, el grupo criminal protegido por su antecesor Adán Augusto López, el "hermano" del presidente que sigue como el del whisky, tan campante.

**RAPIDITAS:**

Una sensación de nerviosismo invadió a los directivos de Time Ceramics ante las recientes declaraciones de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo de que investigará el presunto "huachicoleo de agua potable" y de las presuntas violaciones al uso de suelo donde fue construida la empresa china. El lunes pasado, habitantes y comuneros del municipio de Emiliano Zapata y comunidades del Valle de Apan en el Estado de Hidalgo, expresaron su confianza de que la presidenta, de extracción morenista, ponga fin al robo de agua potable y sólo utilice agua tratada en sus procesos de fabricación.

En su tradicional Conferencia del Pueblo, se comprometió a revisar las acusaciones que pesan sobre la empresa que fue construida en 2023 en un predio de 80 hectáreas cuya vocación es agrícola y no industrial. Además, utiliza agua potable para fabricar lozas y porcelanatos, violando la autorización que le otorgó el Gobierno del Estado para usar solamente agua tratada. A pregunta expresa, un reportero expuso en "La Mañanera del Pueblo" que la escasez del vital líquido es provocada por el "huachicoleo de agua potable" y a la fecha ninguna autoridad le ha puesto un alto. "Presidenta, buenos días,



continúa la violación al uso de suelo agrícola por parte de la empresa china Time Ceramics, incluso acaban de admitir un amparo contra ellos", cuestionó el comunicador.

La nueva Ley de Aguas, sin uso de suelo industrial, nunca podrá tener concesiones de agua industrial. El periodista expuso que Time Ceramics está provocando escasez de agua en Emiliano Zapata y porque el huachicoleo no para, ¿Hay algo que se pueda hacer?, cuestionó. Sheinbaum respondió sin rodeos: "Sí, le pedimos a Efraín (Morales, Director de CONAGUA), por favor, hoy mismo le llamo para que pueda hacer una revisión". La respuesta de la presidenta es una "luz de esperanza" para la comunidad hidalguense para poner fin a las irregularidades que está cometiendo Time Ceramics, pues largas filas de pipas se forman todos los días afuera de la empresa para descargar agua dentro de enormes depósitos. Sheinbaum ya había declarado en noviembre pasado que los chinos sólo pueden utilizar agua tratada en sus procesos de fabricación.

Por ello, prometió hacer una revisión exhaustiva del asunto a fin de evitar malos entendidos y poner las cosas en claro, pues ya

son muchas las quejas que existen en contra de Time Ceramics por sus abusos. En octubre, un juez admitió una demanda de amparo por la violación al uso de suelo agrícola del predio donde está construida. Tanto el predio como la concesión de dos pozos de agua potable que existen dentro de la empresa están protegidos por un Decreto Federal para ser explotados, pero los orientales inventaron un vericueto para conseguir agua potable: "el huachicoleo de agua".

Como bienvenida al 2026, presidencia y legisladores morenistas regalan a los mexicanos un gasolinazo de 3.79% de incremento del IEPS que se aplica a gasolinas y diésel, con lo que partir del primero de enero, la gasolina regular o verde tendrá un aumento de 24 centavos por cada litro, la premium 21 centavos y el diésel 27 centavos. No esta de más recordar a aquellos que creen que el aumento a los combustibles no les afecta porque "no tienen carro", todo sube cuando los energéticos suben. ¡Feliz 2026!